

「ふれあい月間」人との関わりから 校長 勝沼 康夫

早いもので来週月曜日は、もう 11 月です。朝晩だいぶ寒くなってきました。ほんの少し前までは暑くて、日中はエアコンがほしいと思ったこともありましたが、季節はしっかり移り変わっていますね。

さて、東京都教育委員会では、毎年6月、11月、2月を『ふれあい月間』としています。いじめや自殺、犯罪・非行等の問題行動、不登校等の未然防止やその対応に向けた取組の充実を図るため、各学校が現状や取組の効果等を把握し、また、未然防止や早期発見・早期対応につながる具体的な取組を実施することを目的としたものです。

学校は、人と人との関わりを学ぶ大切な場所です。 子供たちは、それぞれの家庭環境で育ち、経験も違 えば、物事に対する価値観も違います。個々の特性 や個性も大いに違っています。

そのような子供たちが集まる学校・学級では、子供同士の理解不足であったり、認識の違いによる誤解であったりと、ちょっとしたもめごとは、どこでも起こりうることです。どの子も健やかに育ってくれることを願い、「いけないことは、いけない」と毅然とした態度で指導をしながらも、一人一人に寄り添い、子供たちの心を受け止めるよう努力しています。子供たちには規範意識等を身に付けながらも、自己主張だけでなく、相手を理解し人と関わっていくことを学んでいってほしいと常に思っています。嫌なことは「しない・させない」を子供たちに言い続け、実践していきます。それと共に人間関係の第一歩、挨拶の大切さも継続して指導していきます。

◎校長の「お話朝会より」 11月1日(月) 予定 今日から「ふれあい月間」になります。困っている人にそっと手を差し伸べることも、大切なふれあいの一つですが、その助けてあげようとしている源となっているものは、人の心、気持ちです。

これまで「人権」についても皆さんに話してきましたが、覚えていますか。【人権】とは、「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認めること」でした。もっと簡単にわかりやすく言うと「自分も大事に、人も大事にする」ということでした。

11 月のふれあい月間では、友達への優しい言葉かけや行いをたくさんしてほしいと思っています。そして、そのことプラス、「私は、あなたのことを大切に思っていますよ」という気持ちをいつも以上に意識して取り組んでみてください。まずは一か月間、その積み重ねをしていきましょう。きっと相手のことを大切にできる温かい心が、今以上に育っていることでしょう。

全校児童で、温かい心のふれあい・通いあいのできる素敵な学校を創っていきましょう。

展覧会

図画工作科

11月18日(木)19(金)20日(土)本校体育館にて、牛込仲之小学校・幼稚園の展覧会を開催します。子供たちにとって、かいたりつくったりすることは、どんな意味をもつのでしょうか。材料や道具と出合い、それらと実際に体を使って関わり、目の前に新しい色や形が生まれる…そこには新鮮な発見や驚きがあふれています。そして、自分の心や体から生み出された表現を友達が見てくれて、言葉をかけてくれることは、確かな満足感となって心の中に降り積もっていきます。時には思い通りにいかないこともあります。そこでどうしようかと考え、とりあえず何かやってみる。自分の中で何かがクリアできた時の達成感はひとしおです。自律的な学びに不可欠な「試行錯誤の力」はこうして身に付いていきます。

心がやわらかい子供時代に、たくさんかいたりつくったりすることで、自分のことを肯定できる心の強さや人のことを認めるしなやかな感性を育んでほしいと願っています。

展覧会では、子供たちが生き生きと取り組んでいる姿を感じていただけたら嬉しいです。

今年度は新型コロナ感染症拡大防止対策のため、児童と 保護者が一緒に参観することはできませんが、家庭で作 品についてお話ししていただけたらと思います。どうぞ よろしくお願いいたします。



特別活動

クラブ活動は、4・5・6年生の学級・学年で、同 じ興味や関心をもつメンバーが集まり活動します。児 童の自発的・自主的活動となるよう、活動内容も6年 生のクラブ長を中心に、クラブのメンバーで話し合っ て決めます。半期ごとに児童の希望でクラブの設立に ついても決めていきます。

今年の後期クラブは、以下の通りです。

室外スポーツクラブ

• 昔遊びクラブ

• 卓球クラブ

・読書クラブ

・バドミントンクラブ

音楽クラブ

マジック、手品クラブ

・ダンスクラブ

科学クラブ

・鉄道クラブ

・パソコンクラブ

・生物研究クラブ

• ものづくりクラブ ・カード、ボードゲームクラブ

• マンガアニメイラスト研究クラブ

授業で使わない器具を使って実験をしたり、ゲームをしたり、クラブ活動ならではの内容で子供たちも毎回楽しみにしています。

~4年生 初めてのクラブ活動~

生物研究クラブでは、学校にいる動植物を観察します。この間は屋上の畑の土を掘って、生物がいるか調べました。土の中からは、かぶと虫の幼虫のようなものが4匹も出てきました。

室外クラブではドッジボールが楽しかったです。一回戦目は当たったけど、二回戦目は最後まで生き残れたので良かったです。

ものづくりクラブでは、硬い紙粘土を水などにひたしたりして工夫してやわらかくしました。最初は中々うまくいきませんでしたが、うまくできるようになったら、楽しくなってきました。

読書クラブではたくさんの本を読んでいます。第2回と第3回はしおり作りとおすすめの本を選びます。選んだ本はクラブ発表の時に3年生に見せる予定です。

バドミントンクラブでは3学年が混じってバドミントンをしました。初めてバドミントンをしたけど、ラリーが長く続いて楽しかったです。

科学クラブでは、普段使わない器具を使ったり実験をしたりするのが楽しみです。 今回は初めてスライムを作りました。最初 は上手くまとまらなかったけど、のりの量 や洗剤の量を工夫して最後は上手く作るこ とができました。

音楽クラブでは自分のやりたい楽器を選び、楽譜をもらって音階を書きました。楽譜に音階を書いて練習を始めました。初めて使う楽器で緊張したけど、とても楽しかったです。

11月の行事予定

日	曜日	行 事 予 定
1	月	お話朝会(teams)、SC
2	火	保健指導(teams)
3	水	文化の日
4	木	4校時授業(校内研究のため、1年2組は5校時授業)、クリーンアップ(2年生)、SC
5	金	下水道キャラバン(4年生、5・6校時)、SC
6	±	
7	田	
8	月	お話朝会(teams)
9	火	展覧会特別時程開始(体育館使用停止始)、クリーンアップ(6年生)
10	水	4校時授業、避難訓練
11	木	5校時授業、クリーンアップ(4年生)、SC
12	金	会場設営、5校時授業(6年生以外)、SC
13	±	
14	田	
15	月	お話朝会(teams)、5校時授業(6年生以外)、社会科見学(6年生)、クリーンアップ(3年生)SC
16	火	
17	水	
18	木	学校公開始、5校時授業、展覧会1日目、SC
19	金	学校公開終、展覧会2日目、SC
20	±	5校時授業、展覧会3日目、学校説明会
21	日	
22	月	振替休業日
23	火	勤労感謝の日
24	水	PTAボランティア読み聞かせ、会場撤去(6年生)、
25	木	4校時授業、就学時健康診断、クリーンアップ(1年生)、体育館使用停止終、SC
26	金	薬物乱用防止教室(6年生)、SC
27	±	
28	日	
29	月	お話朝会(teams)、SC
30	火	音楽鑑賞教室(6年生、3校時)、自転車交通安全教室(3年生)

SC…スクールカウンセラー

11月の目標

生活: みんなで協力しよう。

保健 : インフルエンザ・かぜの予防をしよう

給食 : 感謝して食べよう。

安全: 乗り物の安全な乗り方を知ろう。

不審者からの避難行動について考えよう。

